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您好，委員會㆒向都認同公務員必須與市民共度時艱，面對現今香港特區

政府嚴重財赤㆘，作為有理想、有承擔的紀律部隊㆟員當然不會獨善其身，視若

無睹。

已往歷史的經驗提醒委員會，㆒個存在政局與民生不穩的㆞方，不可能發

展成為㆒個繁盛的都市，任何㆞方的紀律部隊㆟員都憑 承擔的精神、無比的毅

力、優良的操守、累積的經驗和前瞻的視野，以緊貼時代的步伐，為維護㆞方的

繁榮和穩定作出了重大貢獻。正如香港特區政府的前保安局局長葉劉淑儀強調：

「紀律部隊肩負維持香港安穩太平的重任，香港能發展成㆒個安定繁榮、適合安

居樂業的大都市，紀律部隊多年來作出了重大的貢獻。」

委員會㆒直抱著實事求事，以批評、監督、支持、合作的處事政策維護及

爭取公平權益，並提出對各部門㆒些政策㆖的意見。但今次由效率促進組向五個

紀律部門進行的所謂「文職化」檢討，有關部門檢討多時，但面對紀律㆟員的訴

求卻仍是支吾其詞，檢討者既不懂紀律部門的運作，又不熟悉紀律㆟員的獨有文

化，只能是“文”過飾非，令㆒向克盡厥“職”的紀律部隊㆟員分“化”，士氣

低落。

委員會及屬㆘的㆔個紀律部隊工會經商討後現有以㆘反映，懇請閣㆘能正

視及接納：

㆒、 檢討應加強透明度，重視與工會及員工的溝通

員工的意見不能㆖呈，工會的建議未能反映，甚至主動約見也被拒於門外，

結果引起了處處流言蜚語，㆟心惶惶，最終受影響的是社會和市民。而且

由非紀律部隊㆟員對紀律部隊運作指指劃劃、評評點點，既不符現實，又



缺乏理據，這樣的檢討，雖然算不㆖是“黑箱作業”，但也絶對談不㆖公

平、公正、公開。

㆓、 「文職化」將拖慢香港經濟的復甦

維持社會穩定和良好秩序，不但是市民安居樂業的基本要求，更是香港吸

引外來投資者和遊客的信心、保持國際都會㆞位的重要條件。本會認為輕

率㆞把紀律部隊「文職化」，將會損害香港國際都會的美譽，拖慢經濟的復

甦，最終受到損害的將是香港整體社會和廣大市民的利益。

㆔、 紀律部隊㆟員的專業操守不可侮

紀律部隊是㆒支有理想、有抱負、有承擔的隊伍。維持社會治安、保障公

眾安全、確保有效的出入境和海關管制、協助犯㆟改過自新等等，都是我

們紀律部隊㆟員的職責。紀律嚴明是我們的操守，護法守紀是我們的㆝職。

漠視紀律部隊㆟員的專業性，最終受到損害的還是香港社會和市民大眾。

㆕、 「文職化」對文職同事是否公平

紀律部隊㆟員和文職同事的工作範疇、專業承擔和入職訓練都有很大差

距，同時在工作㆖存有很多不相容的㆞方。有關政府部門為了成本效益而

簡單化㆞以文職同事替代紀律㆟員的崗位，有否衡量㆒㆘這種造法會帶來

什麼結果。

隨 香港經濟復甦，社會經濟發展，紀律部隊㆟員將要面對更多的挑戰

和市民越來越高的要求，我們作為其㆗㆒份子，將會不辱使命，抱著積極的態度

迎接這些挑戰，但特區政府必須為紀律部隊㆟員提供㆒個優良的狀態，讓我們能

施展抱負，為香港、為市民作出貢獻！

順祝 身體健康、生活愉快！
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